

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción.

Un año..... 6,90 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

Baños y aguas minerales, naturales y radioactivas

Hervideros de Fuensanta (Ciudad Real)

premiadas en todas las Exposiciones.

Los dos manantiales más ricos y abundantes del mundo.

Únicas en Europa que curan radicalmente las enfermedades de la matriz y las demás propias de la mujer.

Bebida al pie del manantial de la FUENTE SANTA, cura por completo, como ningunas otras, la DIABETES, como puede comprobarse por recientes curaciones.

Fonda esmeradamente servida; habitaciones al alcance de todas las fortunas. Coches del Establecimiento diarios a la estación de Ciudad Real, a las seis de la mañana. Médico Director: Dr. García Muñoz, de Madrid.

Temporada oficial de 1.º de Junio a 31 de Agosto.

Pídanse itinerarios y memorias a los Hijos de Benítez, en Almagro, provincia de Ciudad Real, y en Madrid, oficinas de Publicidad, Jacometrezo, 50, 1.º.

FRACASO DE CANALEJAS

Ni más desatentada ni más loca puede ser la política que viene desarrollando el Gobierno de Canalejas. Basta que ponga mano en un asunto, para que resulte un verdadero fracaso su gestión, buena prueba de ello son la cuestión religiosa y la de las huelgas, que no por muy manoseadas y discutidas han perdido interés y actualidad.

Su fracaso con respecto a la cuestión religiosa, es evidente. No su historia ni los compromisos de su programa radical, sino un vano afán de ridícula populachería y el peso que sobre su ánimo ejercen los anarquistas, socialistas, republicanos y demás enemigos izquierdistas del Régimen que él ha querido defender, le han llevado a esa campaña. Pero esa política antirreligiosa no puede prosperar y no prosperará, porque la inmensa mayoría del pueblo español se ha puesto frente a ella y porque las circunstancias, la realidad, han de hacerle desistir de esa política funesta.

Después de hacer el ridículo paripé de la retirada de nuestro Embajador en Vaticano, Sr. Ojeda; después de haber gritado mucho con respecto a la ruptura de relaciones entre ambas potencias, viene una nueva nota de la Secretaría de Estado de Su Santidad Pío X, y el Sr. Canalejas se apresura a manifestar que se puede complacer al Pontífice, no retirando el proyecto Ley llamado del «candidato», pues, según dice—interpretando muy curiosamente la Ley del Senado—esta es ya propiedad de la Cámara; pero si es posible, interponiendo influencias, aplazar su discusión por tiempo indefinido. ¿Se quiere mayor fracaso?

Respecto de las huelgas, y aparte el caso de la gestión diplomática del Merino, basta con tener presente

que el día mismo en que el Ministro de la Gobernación dice ante los periodistas que la huelga va en vías de arreglo, los huelguistas celebran un mitin en el que, tras de un violento discurso de Perezagua, excitando a la revolución social, se acuerda invitar a los obreros fabriles y a los comerciantes a la huelga general. Y ese mismo Gobierno que así, tan patentemente fracasa, no hace nada para impedir la huelga, sino que se limita a contemplar cómo el movimiento aborta por la sensatez y la cordura del pueblo vizcaíno.

Canalejas ha fracasado y sólo a un exceso de amor propio, ó a un desconocimiento enorme de la realidad, puede atribuirse su continuación al frente de los destinos de un pueblo, que le ha demostrado su disconformidad con la política que representa y desarrolla desde los Consejos de la Corona.

¡Luchemos!..

En uno de los números anteriores y con el mismo título que el presente, publiqué un articulo llamando a combate a la prensa católica. Todavía no estoy enterado de que a esa llamada haya respondido ninguno de los aludidos periódicos para ayudarnos mutuamente a luchar con el espíritu de la destrucción y libertinaje que cada vez se va apoderando más y más de nuestra desgraciada nación.

Siempre sucede lo mismo; parece que estamos en un profundo sueño, ajenos a todo lo que a nuestro alrededor pasa. Nuestros periódicos se conforman con publicar, y comentar muy pocas veces, todas las necedades y actos que en contra de nuestra Religión Sacrosanta hacen nuestros implacables enemigos los socialistas, anarquistas, etcétera, etc., y jamás se les ocurre entablar una lucha con ellos. ¿Les tenemos miedo acaso? Ninguno, puesto que la razón está donde está la verdad.

Esta es la que nosotros defendemos; luego tenemos la razón. ¿Qué se deduce de esto? Que debemos luchar, y puesto que contamos con la victoria por adelantado, debemos oponernos con todas nuestras fuerzas a que avance un paso más el imperio de la mentira, el imperio del latrocinio que esos depravados anticatólicos están haciendo adelantarse más y más, fundándose en nuestro silencio.

En mi artículo anterior lanzaba el guante de reto a la prensa impía, y ésta no se dió por aludida, por la sencillísima razón de que nos tienen miedo. Mucha gritería con las personas que no les entienden; mucho cacareo y mucho valor cuando hablan al obrero que no les entiende; pero cuando nosotros pretendemos atravesarnos en su camino, se callan, convencidos de que tienen que perder la batalla.

Desafiaba a los célebres escritorzuelos de *España Nueva*, *Imparcial*, *Liberal*, etcétera, y esos sinvergüenzas no han querido aceptar el desafío. ¿Por qué la prensa católica no apoya esta lucha y no nos ayuda? ¿Qué os pasa, periódicos católicos, que estáis dormidos mientras nuestros enemigos combaten?

Despertad de ese sueño de que estáis poseídos, dirigid una mirada a vuestro alrededor y veréis a los caballerosos defensores de Ferrer y Compañía que pretenden se abran las Escuelas Laicas, las Escuelas sin Dios, esos antros de corrupción en donde se enseña a los inocentes niños la realización de los crímenes más terribles, porque son contra cosas sacrosantas. Se les enseña a ofender a aquel Dios que nos ha creado y creó a todo lo que nos rodea; se les enseña a ser enemigos de la Patria, de nuestra amada Patria, que ha costado ocho siglos de constante lucha para arrancararla de las garras de los sarracenos. Y el legado que nos han dejado nuestros antepasados sellados con su sangre, ¿vamos a dejarlo en manos de una sociedad futura que no sabrá defenderlo, puesto que lo odia? No, católicos españoles; no, prensa que defendes las enseñanzas que nos dejó el Dios verdadero desde lo alto de la Cruz.

¡A luchar! ¡A combatir sin tregua contra esos infames! Hechad mano a la pluma y hostigados con ella como si fuese con el látigo con que Jesús echó a los mercaderes del Templo.

Luchemos sin tregua ni descanso ¡Prensa española!... ¡Tú que defendes la Religión y sus verdades, que te llaman en su ayuda nuestras ideas con voces desesperadas!... ¡Al campo, católicos!... ¡Ya es hora de que el León sacuda sus melenas y afle sus garras!... ¡A la lucha!... ¡Al combate!...

Antonio Arines.

Madrid 7 Mayo 1910.

Cancionero de «El Castellano»

Telegramas a Canalejas.

Madrid.

Pope, no seas carnoso,
sigue tus planes sectarios:
te abrasan en carne y hueso
el Trust con sus tres diarios
y *El Cencerro* y *El Progreso*.

Barcelona.

Poig Ministre del poder,
tal escola llaicana
heu trencat a Barcelona;
gracias. En Joseph, li dona
tot discipule de Ferrer.

Paris.

Salut, Monsieur le Président
de l'Espagne démocratique;
voilà qui va bien la tactique
mérite bien de compliments.
de notre France Maçonnique.

Roma.

Signor, le vostre opinioni
sul Vaticano e Papato
applande picé qu'un piatto
d'italiani macheroni
tutto musico tronfo.

Londón.

The spanish Constitution that you slit,
curses you, Sir; but the protestant Cross
of the Beneficence street
is in your coat a black rose:
The Reverend Cabrera Ries your feet.

Ultratumba.

Igual que usted piensa y hablo,
excepto de los infernos,
pues así en ellos de cuernos,
y por si usted viene a vernos,
le besa su mano el diablo.

Por la copia,

S. Liso y Estrada.

Desde Madrid.

Si fuera a rendir culto a la actualidad palpitante, sólo a hablar del ilustre filósofo Balmes dedicaría esta crónica. Hoy precisamente se celebra el primer centenario del natalicio del insigne catalán, gloria de la filosofía, modelo de piedad y virtudes, espejo de hombres católicos y honra de la Nación española, que en este día se siente orgullosa de tan preclaro hijo. Pero ¿cómo no es bien que descuide otros asuntos que a los lectores de *EL CASTELLANO* interesan también grandemente, sólo diré que la ciudad de Vich se prepara a celebrar con toda solemnidad este centenario de su hijo esclarecidísimo y que en los solemnes festejos con que ha de honrarse la memoria del inmortal Balmes, estará representado D. Alfonso XIII por su augusta tía la Infanta D.ª María Isabel Francisca, dama en quien concurren todas las cualidades y condiciones necesaria para tan alta representación, pues se hermanan sus virtudes y sus talentos con su alcurnia y sus simpatías personales.

Al celebrar las glorias de este písimio